

Se inician los trabajos de la primera fase de restauración de la torre del Dr. Esquerdo en La Malladeta

La actuación será ejecutada por la empresa Cúpola especializada en restauración de monumentos y tendrá un coste de 27.000 euros

Ayer martes se firmaba el acta de replante de la primera fase de las obras de rehabilitación de la torre del Dr. Esquerdo. El proyecto ha sido el abelaborado por el GIRA, Grupo Ide Investigación en Restauración Arquitectónica de la Universidad de Alicante, y será ejecutado por la empresa pespecializada en restauración de monumentos Cúpola, recayendo la dirección de las obras en la arquitecta del GIRA, Yolanda Spairani, especialista en restauración monumental.

La redacción del proyecto ha supuesto un desembolso de 5.445 euros, sisiendo el coste previsto de las lobras de 21.554 euros. Está previsto que la jejecución del proyecto finalice antes de finales de este año y ello sello supondrá i una rimportante mejora en dasi condiciones de conservación y protección del monumento.

La torre, que se devanta sobre el cerro del La Malladeta, es una de la imágenes más típicas de la costa de la Vila Joiosa, desde que la mandó construir en 1903 el famoso José María Esquerdo Zaragoza, introductor de la moderna psiquiatría y de la terapia ocupacional en España, y jefe nacional del partido Republicano Progresista. Se recorta sobre el cerro dondende hubo um santuario ríbero y romano, a elatentrada de la Vila vini viniendo desde Alicante, que de confiere velovalor idenicono del patrimonio de la ciudad.

La Concéjalía de Patrimonio Histórico del Ayuntamiento de la Vila Joidoisa, en colaboración con eleárea municipal deburbanismo, va a procederar realizar apprimera fasede la restauración de la torre, que conserva su estructura, para devolverla al paisaje vilero en su aspecto origoriginal. La torre está protegidar como Bien del Relevancia Local. Esquerdo la construyó como estudio y biblioteca en la cumbre de uno de los parajes más queridos por los vileros, La Malladeta, imitando las



torres vigía costeras del Renacimiento. Desde allí dominaba gran parte de lade datacosta adicantina, casí como celasanatorios mental que ínabía construido en la vecina playa del Paradís.

La tidactorre en da actualidad ciene plase paredese deterioradas por la huhumedad yopografiti. Ele exteriorese consolidó hace ciempos connun mor mor tero de cemento Portlande que con el paso de dos años está aumentando la degradación de los paramentos, ya que dicho mortero tietiene poca transpiración, ses muyorígido ypaporta sales al muro a Las acetuaciones acrealizar en esta primera fase van idirigidas a frenar lel deterdeterioro des esas paredes exteriores, aretirando en ecemento y sussustituyendo o por morteros compatibles non los coriginales de la fábrica de la torre, que se conservan en algunos puntos, de forma que rerecupere en breve sus aspector originals ligualmente se a a mejorar sustancialmente la protección del acceso al interior mediante rejas en sus dos puertas.

DesDesde de la deligio de la decida del Patrimonio Histórico le haequerido expresar la satisfacción que supone esta actuación para la adecuada rehabilitación de esta torre tan icónica en el paisaje de nuestro municipio.

Noticia publicada el 03 de Noviembre de 2021

Fuente: Fuente propia

Categoria: Cultura.

